



## CONGELADA POR SEGUNDA OCASIÓN

# Frenan reforma para embargar nóminas

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA

leticia.robles@gfmm.com.mx

**PUGNAS ENTRE LOS MISMOS MORENISTAS impidieron que avanzara el cambio que busca que los patrones descuenten pagos de créditos directo del salario de sus trabajadores**

Por segunda ocasión en tres años, la reforma que pretende que los patrones descuenten directamente de los salarios de los trabajadores el pago de sus deudas quedó congelada en el Senado, luego que la Secretaría de Hacienda expresara su rechazo, y un grupo de diputados de Morena pidiera a los senadores que la frenaran.

El miércoles, el presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, el morenista Cuauhtémoc Ochoa, canceló la realización de la sesión que iba a realizar junto con la Comisión de Estudios Legislativos Segunda, para aprobar la minuta que autorizar quitar el dinero del salario del trabajador para que pague sus deudas.

Pero ese mismo día, desde la mañana, se despertaron las alertas en el interior del propio Morena, porque en el año 2022, cuando esta reforma fue aprobada por la Cámara de Diputados, el entonces Presidente de la República dijo que no estaba de acuerdo.

“No estoy de acuerdo con esa reforma, no creo que deba de embargarse el salario de los trabajadores, bajo ninguna circunstancia. El salario es sagrado, es lo que permite el sustento de la familia y no se puede utilizar la nómina, apropiarse de la nómina del trabajador, ningún banco debe hacerlo, ninguna institución financiera y el gobierno no debe prestarse a eso. No estoy de acuerdo con esa iniciativa”, dijo en ese momento el entonces mandatario federal.

Pero la semana pasada Cuauhtémoc Ochoa activó el temay citó a reunión de comisiones unidas para aprobarlo, lo que provocó que la Secretaría de Hacienda pidiera frenarla y por la noche emitiera un comunicado oficial para rechazarla.

La priista Claudia Anaya consideró que esta reforma, repudiada por la oposición, fue reflejo de la pugna que existe dentro de Morena entre dos bandos: quienes quieren hacer las cosas al margen de los lineamientos presidenciales y quienes se apegan a las instrucciones presidenciales.

De visita en el Senado, el diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar, de Morena, dijo que “alguien” quiso dar un al-bazo, aunque se negó a identificar quién fue ese alguien, pero dijo que “la intención de querer cobrar a lo chino no va a pasar”.

La Comisión de Hacienda está dominada por Morena y fue su presidente quien convocó, se le recordó al diputado federal.

— Lo bueno es que no va a pasar.

— ¿Es Morena contra Morena?

— No, No, el cobro a lo chino no va a pasar.

— ¿Es cierto que fue el diputado Pedro Haces quien estuvo impulsando esto?

— No sé, la verdad, pero lo más importante es que ustedes nos alertaron, recibimos información desde temprano y logramos que no se discutiera y, mucho menos, se apruebe.

— Suena extraño que una Comisión presidida por Morena haya intentado hacerlo.

— Desde el principio entré en contacto con ellos y les dije



**Hay una condena nacional a querer cobrar a lo chino y afectar a los trabajadores, quizá algunas instituciones bancarias sean las interesadas, pero aquí no tienen derecho de picaporte.”**

**ALFONSO RAMÍREZ**  
DIPUTADO DE MORENA

que era inaceptable, para nosotros, como diputados, que se discutiera. Hablé con Cuauhtémoc (Ochoa) y quedamos en un acuerdo de que no se discutiría. Hay un acuerdo entre todos de no aprobarlo. Hay una condena nacional a querer cobrar a lo chino y afectar a los trabajadores, quizá algunas instituciones bancarias sean las interesadas, pero aquí no tienen derecho de picaporte y de privilegios para embargar el salario de los trabajadores.

“Es definitivo: aquí no va a pasar el cobro a lo chino”, indicó.